



Mérida señala una de las zonas que considera abandonadas por el Metro de Granada.

PEPE TORRES

Las obras del Metro junto al campo de fútbol, una contienda de Primera

Mérida reclama al Metropolitano un plan integral de limpieza en el entorno de las obras "de cara al inicio de la Liga" ● El edil denuncia la "tala indiscriminada" de árboles

Ismael Rodríguez / GRANADA

El barrio del Zaidín es el escenario en el que se ha disputado el último enfrentamiento entre administraciones de distinto signo político, con el ascenso del Granada CF como telón de fondo. El concejal de Medio Ambiente, Juan Antonio Mérida, denunció in situ "el estado de dejadez" en que se encuentra el entorno de la avenida Emperador Carlos V, debido a las obras del Metro. Algo que, a juicio de Mérida, resulta contraproducente por la cercanía del inicio de la Liga de Primera División de fútbol, que traerá a la ciudad a los principales equipos nacionales.

"Hemos hecho un recorrido para denunciar la situación de deterioro y la falta de rigor por parte del Metropolitano. El portavoz del grupo municipal socialista parece haber olvidado su petición de mantener la zona en perfecto estado, como manera de engrandecer la ciudad

de cara a la cantidad de visitantes que vendrán a ver el fútbol", explicó Mérida. El edil se refirió a las zonas acotadas por la empresa constructora mediante vallas de protección como los elementos responsables de la falta de estética y, en concreto, a los matorrales que en su interior crecen libremente.

Sin embargo, donde el Consistorio ve una falta de interés, la Gerencia del Metropolitano considera correcta la actuación que está llevando a cabo en la zona, atendiendo estrictamente a criterios de seguridad. Así, Francisco Ruiz Dávila, director del Metro, salió al paso de las críticas recibidas y quiso aclarar que el aspecto de la calle será el correcto cuando la obra esté acometida en su totalidad. "El aspecto de la avenida es el normal de una zona que está en obras. Lo principal es la seguridad y es por eso que la zona de trabajo está acotada mediante vallas, pero una vez que el tranvía ligero entre



Varios de los ejemplares talados en Luis Amador, ayer.

MARÍA DE LA CRUZ

El pago de los 13 millones continúa en suspenso

Respecto a la polémica surgida la pasada semana acerca de las cantidades de dinero que adeuda el Consistorio de Granada con el Metropolitano, el director del suburbano, Francisco Ruiz Dávila, aseguró no querer entrar en este tipo de confrontaciones, aunque entiende que nadie debería sorprenderse por algo que estaba pactado previamente. "La cantidad de los pagos, así como los plazos estaban ya fijados en el convenio firmado por las distintas partes", aseveró. El Ayuntamiento debe abonar un total de 13 millones de euros, pero no lo hará "hasta que tenga la garantía de una factura".

en funcionamiento la zona quedará en perfectas condiciones", arguyó Ruiz Dávila.

No obstante, Juan Antonio Mérida aseguró que llevará hasta la última consecuencia este asunto y comunicó que se había dirigido por escrito a la Consejería de Obras Públicas y Vivienda para realizar su petición. "Por si acaso no hubiera comunicación entre el grupo municipal del PSOE y la Gerencia del Metropolitano, le envié una carta acompañada de diversas fotos, para rogarles que pongan en marcha un plan integral que deje la zona en estado de revista", matizó el edil.

En este mismo contexto, Mérida aprovechó para hacer públicas las quejas ciudadanas que, asegura, han llegado al departamento que dirige sobre la tala de árboles que llevó a cabo ayer el Metropolitano en la calle Luis Amador. "Pienso que lo lógico sería trasplantar los ejemplares y no talarlos desde la base, aunque desconozco si la época es la apropiada para hacer esta intervención", aclaró.

Un extremo con el que no comulga Ruiz Dávila. "Es una comisión formada por especialistas de la Universidad de Granada y técnicos municipales la que decide qué ejemplares pueden ser replantados y cuáles no reúnen las condiciones mínimas de salud para darles otro uso. Los árboles cortados en Luis Amador no estaban en buen estado", aseguró.

¿CONOCES todos los rincones de GRANADA?

CONOCE TU CIUDAD

¿Quieres llevarte una Wii?



Un blog de:
granadahoy.com

Colabora:

Ciudad market

Entra en
www.gradahoy.com
busca el blog
Conoce tu ciudad
y descubre qué parte
de Granada estamos mostrando

Granada

Las empresas granadinas se unen en internet para activar las ventas

La iniciativa cuenta ya con doscientos negocios adheridos y tendrá un coste mínimo para los usuarios • Se ofrecen cursos de formación para las tiendas



Los comerciantes granadinos tendrán una plataforma virtual donde exponer sus productos en la red

PEPE VILLOSLADA

Azahara Viguera Borja/ GRANADA

Los comerciantes granadinos ya pueden estar presentes en internet gracias al proyecto Centro Virtual Abierto. Esta nueva plataforma web aúna a las empresas de la ciudad y persigue relanzar las ventas de los negocios granadinos a través de la red. Más de doscientas pequeñas y medianas empresas se han adherido ya a esta iniciativa que quiere utilizar las nuevas herramientas tecnológicas en beneficio de los comercios que durante estos años se han visto afectados por la crisis.

En palabras del presidente del proyecto, Trinitario Bertolet, "esta iniciativa permitirá ahorrar tiempo y facilitar a los clientes la búsqueda de los productos con un sólo clic sin salir de casa". También mencionó que aunque todos estamos inmersos en la

era digital, faltaba poner en marcha la explotación de este tipo de tecnologías.

El objetivo del proyecto es crear un portal de compras on line, donde todos los comercios tengan su propio espacio y "puedan trabajar conjuntamente por la venta de sus productos a nivel mundial". De hecho, el presidente de la Plataforma recordó que en una ciudad como Granada, donde el turismo es tan importante, estas iniciativas tienen gran envergadura. "Los visitantes podrán entrar en la tienda desde su país, chequear el producto que deseen y el comercio se lo envía sin que tenga que sufrir el traslado de mercancía en el aeropuerto", por lo que los artículos que compran no sufrirán ningún riesgo durante el viaje.

Según Bertolet, lo importante es posicionar de forma adecuada

la página en el espacio virtual "para que seamos los primeros en ser captados". Para todos aquellos empresarios que quieran utilizar el Centro Virtual Abierto, ha-

Trinitario Bertolet
Presidente del Centro Virtual

“Esta iniciativa facilita a los clientes la búsqueda y compra de productos sin salir de casa”

brá cursos de formación. "Tenemos personas en la calle explicando de tú a tú cómo se utiliza esta herramienta", puntualizó Bertolet. El presidente de la plataforma explicó que ya son muchos los comercios que quieren participar en este proyecto porque lo conside-

ran una herramienta rentable de cara al exterior.

En palabras de David Marco, el éxito del proyecto está en la interactividad que se genera entre las mismas empresas y que impulsa publicidad indirecta entre ellas. "La búsqueda hace que se desarrolle este tipo de publicidad que consiste en localizar productos que en un momento dado no tenías pensado comprar y al final lo acabas adquiriendo" afirmó Marco. También advirtió que no son plataformas cerradas sino que se irá implementando en relación a la demanda de los comerciantes".

El proyecto dará lugar a un centro comercial on line, donde se pueden encontrar catálogos de productos divididos en secciones de textil o calzado. El lanzamiento de la plataforma será inminente. "Se espera que esté lista esta misma semana".

Los móviles permitirán realizar análisis químicos

El estudio realizado por la UGR analizará la composición de gases o líquidos

A. V. B./ GRANADA

Científicos de la Universidad de Granada, han desarrollado una nueva plataforma que, instalada en un teléfono móvil, permite analizar la concentración de especies químicas con una simple fotografía a una tira reactiva sensora, también diseñada por ellos mismos.

Esta plataforma consta de dos elementos. Por un lado, los investigadores han diseñado un sensor químico colorimétrico de un solo uso y bajo coste, en forma de tira reactiva, que cambia de color en función de la concentración de una determinada especie química que puede estar presente en líquidos o gases. Paralelamente, han creado una aplicación informática para teléfonos móviles, capaz de medir el color que adquiere la tira al ponerse en contacto con el elemento a analizar y, a partir de ahí, determinar si contiene la sustancia en cuestión o no y en qué concentración. todo ello se consigue a partir de una fotografía de la tira reactiva realizada con el propio teléfono móvil y procesada por esta aplicación, incluso, con fotografías de baja calidad.

El trabajo realizado en la Universidad de Granada permite llevar a cabo estos análisis y obtener resultados precisos sin necesidad de tomar la fotografía a una distancia fija a la tira reactiva, incluso cuando la imagen no está correctamente enfocada o centrada, lo que permite un uso muy sencillo y fiable.

En definitiva, permite al usuario realizar análisis químicos fuera de laboratorios especializados, in situ y en tiempo real, sin necesidad de conocimientos de química o ingeniería, y sólo usando la cámara de fotografía o video de su teléfono móvil.

En concreto, para verificar el funcionamiento de esta plataforma móvil, los científicos de la UGR han analizado la presencia de potasio en agua para la elaboración de este artículo, si bien afirman que su trabajo "permite determinar la existencia de cualquier tipo de compuesto químico previamente definido", lo que facilitará, entre otras cosas, realizar análisis de la composición de diferentes gases y líquidos, por ejemplo, de aguas.

"La plataforma permitirá visualizar los productos de forma fácil"

El responsable de la empresa ICP, encargada de todo el sistema operativo del Centro Virtual Abierto, David Marco, aclaró que la web tendrá una guía virtual que permitirá visualizar los productos "de forma fácil". Además, el pago de los mismos también "será muy sencillo". La plataforma on line tendrá un menú de productos, secciones y carta de compra donde se verán expues-

tas las ventas que se realicen en las tiendas virtuales. Se pueden agrupar ofertas por sectores, textil o calzado. Cada una de las tiendas tendrá autonomía para gestionar su catálogo de stocks, de productos, de clientes y por compras. Lo que determinará el potencial que cada una de las tiendas quiera dar. Según Marco, la plataforma se utilizará de 0 a 100 en relación a las necesidades del comercio.



Marco, Carazo y Bertolet ayer durante la presentación

PEPE VILLOSLADA

Granada

El nuevo Instituto de Investigación Biomédica se levantará en el PTS

La Junta y la UGR firman el protocolo para construir el edificio y buscar fondos externos de financiación • Ocupará 7.000 metros al lado del futuro Clínico

David Lendínez / GRANADA

La Consejería de Salud y la Universidad de Granada (UGR) firmaron ayer el protocolo de creación del Instituto de Investigación Biomédica de Granada que coordinará la gestión de los proyectos y de la actividad investigadora de la provincia e impulsará nuevos métodos de diagnóstico y de tratamiento en áreas, entre otras, como la Oncología, Hematología, las enfermedades cardiovasculares e infecciosas, la terapia celular y la medicina regenerativa.

Se sumará a la red de centros que se está desarrollando en Andalucía y que están vinculados a complejos hospitalarios. El de Granada, que se situará al lado del futuro Hospital Clínico, será el quinto. Dos ya están acreditados (el de Sevilla y el de Córdoba) y los otros tres (el granadino, el malagueño y el gaditano) se están desarrollando.

La consejera de Salud, María Jesús Montero; el gerente del SAS, José Luis Gutiérrez, y el rector de la UGR, Francisco González Lodeiro, rubricaron ayer el protocolo en el Hospital Real. Es una declaración de intenciones que abrirá un plazo de tres meses tras los cuales se designará una comisión mixta.

A partir de ahora ambas partes irán de la mano para participar en las convocatorias públicas de las que pueda beneficiarse de fondos para la construcción de este tipo de equipamientos, como ayudas procedentes de los fondos europeos Feder, del Ministerio de Innovación y otros del ámbito de la



Montero, González Lodeiro y Gutiérrez, ayer, tras la firma del protocolo.

PEPE TORRES

Un pliego novedoso y cuantioso

La consejera de Salud, María Jesús Montero, reafirmó ayer que la previsión es que el nuevo Hospital Clínico sea entregado por la constructora antes de que concluya el año. A partir de ahí, se abre el plazo de los trabajos internos, que consistirán por ejemplo en el acondicionamiento, la electromedicina y la colocación del mobiliario. La novedad es que a la vuelta del verano está programado sacar a con-

curso la licitación para la adquisición de ese material. "Va a ser muy novedoso y que incluye los objetos electromédicos y el mantenimiento y la reparación del equipamiento por un periodo de ocho años". Adelantó que el pliego será muy cuantioso y complicado, pero los plazos están en el tiempo previsto. No obstante, precisó que también dependerá de las ofertas que las empresas presenten.

farmaindustria. Es el camino recorrido por otros institutos. "Se trata de buscar fórmulas de financiación que nos permitan crear ese modelo de investigación para la comunidad. Es importante esta firma porque si las solicitudes las hacemos de manera conjunta tenemos más posibilidades de acabar con mejores baremos", apuntó Moreno.

El edificio está proyectado en el Parque Tecnológico Ciencias de la Salud (PTS), ocupará una superficie de 7.000 metros cuadrados y estará situado junto al nuevo Clínico, que se encuentra

en su fase final. Este tipo de instalaciones tardan en construirse de 12 a 18 meses.

El rector y la consejera abrieron el proyecto a otras instituciones y empresas públicas y privadas. El primero recordó que en realidad este instituto ya está en marcha. "Se trata ahora de reorganizar el sistema en torno a este edificio. Es un acto importante porque significa seguir con el desarrollo de la investigación en la salud y en la biomedicina".

Montero indicó que la Junta de Andalucía priorizaba la investigación por encima de otras áreas. "Lo importante es que los investigadores se sientan motivados".

Recordó que en los últimos años se había incrementado en un 37% las publicaciones de los

12-18

MESES

Es la ejecución media de este tipo de equipamientos. El de Granada será el quinto de la comunidad

investigadores andaluces y que se había aumentado en un 11% los proyectos financiados desde Granada.

Consideró que el arranque de este proyecto supone beneficios directos e indirectos para la provincia y para la comunidad. "Significa la recuperación de la salud de las personas, la búsqueda de fórmulas nuevas que permitan abordar problemas que hoy no tienen solución y un desarrollo económico". También habló que acuerdos como el de ayer muestran que la Junta y la UGR tienen una alianza estable.

Salud define a la nueva entidad investigadora como un espacio destinado a integrar la investigación básica, clínica y de salud pública, "potenciando la investigación con una mejor transferencia de los avances científicos para la prevención y el tratamiento de los problemas de salud".

El centro Albaida-Barrio de la Cruz atenderá a más de 15.000 pacientes

La inversión es de 2,3 millones y contará con diez consultas médicas y tres de Pediatría

D. L. / GRANADA

La consejera de Salud, María Jesús Montero, participó ayer en la puesta de la primera piedra del nuevo centro de salud Albaida-Barrio de la Cruz, que atenderá a 15.000 ciudadanos, que tiene un plazo de ejecución de 18 a 20 meses y que se situará en la avenida Juventudes Musicales.

Construcciones San José se encargará de los trabajos sobre una superficie de 1.700 metros cuadrados y la inversión es de 2,3 mi-

llones de euros. Permitirá descargar de atenciones a los centros de salud de La Caleta, Casería de Montijo, Salvador Caballero y Almanjáy, donde ahora acuden los pacientes de la Albaida y del Barrio de la Cruz.

El futuro centro contará, entre otros espacios, con diez consultas médicas, tres de Pediatría, un área de Cirugía Menor con consulta, una sala de Educación Sanitaria y otra de Odontología.

A pleno rendimiento puede atender anualmente alrededor de 50.000 consultas de Medicina Familiar, 1.500 más si son a domicilio, 7.500 pediátricas, 30.000 de Enfermería, más 7.000 a domici-

lio. Trabajarán allí 7 médicos, 3 pediatras, 10 enfermeros y el personal administrativo.

La cartera de servicios que se ofertará incluye entre, otras consultas, las de Medicina Familiar, de Enfermería, Pediatría, vacunaciones, Educación Maternal, Programa de la Mujer, Control de Anticoagulación Oral y Vigilancia Epidemiológica.

Montero indicó a los vecinos que se cumplía con un compromiso demandado, prometido y cuyo camino no había estado exento de dificultades, principalmente por la situación económica. "Esta es la mejor muestra del compromiso del Gobierno".



Montero, ayer, durante la puesta de la primera piedra.

PEPE VILLOSLADA

Vivir Verano

CURSO DE SUPERVIVENCIA EXTREMA La Universidad enseña a obtener alimentos y refugio en el desierto

Tabernas se convierte en aula

La UGR y el Madoc organizan un curso para aprender a sobrevivir en el desierto • Los alumnos deberán tener experiencia excursionista y una condición física suficiente

Iván Romero/GRANADA

La Universidad de Granada (UGR) abrió ayer el plazo de inscripción para matricularse en el *Curso de Supervivencia en la naturaleza, desierto y zonas áridas*, organizado por la Comisión Mixta formada por la Escuela de Posgrado de la UGR y el Mando de Adiestramiento y Doctrina (Madoc) del Ejército de Tierra. El curso se impartirá el próximo mes de septiembre en la Facultad de Psicología, en la que tendrán lugar las clases teóricas, y el desierto de Tabernas, donde se realizarán las prácticas.

Según los organizadores, esta iniciativa "pretende cubrir la falta de formación reglada en actividades en la naturaleza en nuestro país y está orientado a la preparación para el ejercicio profesional y la formación integral de la persona".

En concreto, el curso tendrá como objetivo transmitir a los

alumnos conocimientos técnicos y prácticos relacionados con las distintas formas de aprovechamiento de recursos naturales en los ecosistemas de zonas desérticas y áridas.

Además, se hará hincapié en las reacciones del ser humano en condiciones difíciles desde distintas perspectivas (psicológica, fisiológica, ecológica, y medioambiental). En este sentido, se abordarán situaciones de estrés, cansancio y soledad, aprendiendo de forma activa cómo controlar este tipo de emociones. Tampoco faltará, según la UGR, el componente humano y socializador al tratarse de actividades en grupos reducidos.

La institución adelantó ayer que el cupo de plazas para este curso estará limitado a 45 alumnos, que no tendrán que acreditar titulación universitaria ni experiencia profesional previa, pero sí una destreza excursionista suficiente y una mínima condición física.



Una panorámica del desierto de Tabernas, en la provincia de Almería. G.H.

El curso tendrá una duración total de 65 horas lectivas, divididas entre clases teóricas y cuatro jornadas de prácticas que se desarrollarán en el desierto almeriense de Tabernas, y que se prolongarán del día 21 al 25 de septiembre.

El programa del curso, dirigido por el profesor Humberto Trujillo y coordinado por el funcionario del Ministerio de Defensa Pablo Martínez Izquierdo, incluirá aspectos como el conocimiento profundo del ecosistema desértico; los refugios que se pueden encontrar en este tipo de entornos; medidas para prote-

65

HORAS

Además de las clases, habrá prácticas, que tendrán lugar en el desierto a lo largo de cuatro días

gerse del frío y el calor extremo; técnicas para la obtención de agua, fabricación de gafas y calzado de circunstancia. Los alumnos también podrán aprender cómo conseguir cuerda a partir de fibras vegetales así como obtener alimento en el desierto y nociones de primeros auxilios y orientación.

CADA FIN DE SEMANA MUCHO MÁS CON Granada Hoy

SÁBADO: Cada sábado la revista ¡QUÉ ME DICES! y su periódico por sólo 1,50€.

Granada Hoy + QMDI = **1,50€**

AL MEJOR PRECIO

DOMINGO: Cada domingo la revista MAGAZINE, DIEZ MINUTOS y su periódico por sólo 2,20€.

Granada Hoy + DIEZ MINUTOS + magazine = **2,20€**

TODO
POR SÓLO

Los fines de semana disfrute más de su tiempo con más entretenimiento al mejor precio.

TOUR
**CAVENDISH
GANA SU
TERCERA ETAPA**

Aprovecha la última ocasión para los llegadores antes de afrontar los Pirineos **8-9**



BALONCESTO
**DESAPARECE EL
EQUIPO FEMENINO
DEL UNIVERSIDAD**

La institución alega problemas económicos y desde el conjunto se critica una mala gestión **11**

Deportes DP

FÚTBOL • Granada CF

PRECIOS DE PRIMERA



SECTOR	NIVEL	PRECIO	POR PARTIDO
A (TRIBUNA)	ZONA PALCO*	1.100 €	57,89 €
	ALTO	975 €	
	MEDIO	975 €	
B (PREFERENCIA)	BAJO	975 €	51,32 €
	ALTO	675 €	
	MEDIO	675 €	
C y D (FONDOS)	BAJO	675 €	35,53 €
	ALTO	390 €	
	MEDIO	430 €	
	BAJO	340 €	20,53 €
			22,63 €
			17,89 €

- Los precios de los abonos se duplican en la temporada del regreso a Primera División y se fijan entre los 340 y los 1.100 euros, lo que provoca quejas entre los peñistas **2-3**

Deportes

GOLF ● Abierto Británico

Todas las miradas puestas en McIlroy

El norirlandés podría ser el primer jugador en alzarse con el British Open y el Abierto de Estados Unidos desde Woods



McIlroy firma autógrafos a los aficionados mientras es fotografiado por los medios.

KIERAN DOHERTY / REUTERS

Dpa / SANDWICH

El fenómeno no se veía desde la época en que Tiger Woods explotó en el primer plano del golf mundial: Rory McIlroy, la nueva estrella del deporte, monopoliza la atención de cara al Open Británico que se iniciará hoy en el Royal St George's de Sandwich.

Todos los titulares de ayer en los medios de comunicación, con generosos espacios y fotos, eran para el norirlandés, de 22 años, ganador hace tres semanas en el US Open, de su primer *Major*.

"Tengo que olvidarme de todo lo que pasó en las últimas semanas.

El torneo rendirá homenaje a la figura de Severiano Ballesteros

El Abierto Británico de Golf rendirá homenaje en esta edición a Severiano Ballesteros, fallecido el pasado mes de mayo. Todos los jugadores que participarán en el tercer gran torneo de la temporada firmaron un libro de recuerdo al golfista que se proclamó campeón en el Reino Unido en tres ocasiones (1979, 1984 y 1988). Además, la organización del torneo ubicó fotografías

del español en distintos lugares de las instalaciones y ha publicado un texto en recuerdo del golfista en el programa oficial de la competición. Seve, como le conocieron primero en el Reino Unido y después en todo el mundo, ganó cinco *Majors* a lo largo de su carrera: tres Abiertos Británicos y dos Masters de Augusta, en 1980 y 1983, y acumuló un total de 87 títulos.

Ahora sólo tengo que intentar ganar el próximo torneo", dijo la joven estrella, que aspira al doblete de ganar el Open Británico y el Abierto de Estados Unidos, algo que nadie hace desde que lo lograra Tiger Woods.

Es el favorito, 8-1 en las apuestas, ante grandes jugadores como el número uno mundial, Luke Donald (12-1), o los ex líderes del ranking Lee Westwood (12-1) y Martin Kaymer (25-1), que están en un segundo plano en el torneo más importante del calendario. Ni siquiera haber ganado el pasado domingo el Abierto de Escocia sirve para que Donald haga sombra a McIlroy.

"Es muy bueno que Rory capte la atención así. De esa manera tengo una semana más tranquila", aseguró Kaymer, que alquiló junto al sueco Hendrik Stenson y el gadita-

Sergio García
Golfista

"Necesito seguir en la misma línea, voy en la dirección correcta y espero volver a lograr cosas positivas"

no Álvaro Quirós una casa de 12 habitaciones en la que piensan jugar al fútbol y al billar para relajarse durante el torneo.

También se relajó McIlroy, al que no dejan de preguntarle por qué no jugó ningún torneo entre su victoria del US Open y el British. "La respuesta es muy simple. Lo que pasó allí fue tan grande que quería solucionar todos los asuntos derivados de la victoria para poder concentrarme nuevamente sólo en el golf".

McIlroy fue favorito para ganar el Abierto Británico el año pasado pero acabó tercero a ocho golpes del ganador, el sudafricano Louis Oosthuizen. De ganar, sería el más joven en conseguirlo desde 1893.

Mientras, Sergio García, el inglés Luke Donald, el vigente líder mundial, y Ryo Ishikawa, la nueva estrella del golf japonés, compartirán partido durante la primera y segunda rondas. El castellanense afronta la cita confiando de sus posibilidades. "Necesito seguir en la misma línea, voy en la dirección correcta y espero volver a lograr cosas positivas".

OLIMPISMO

Austeridad y eficacia, pilares de Madrid 2020

Ruiz-Gallardón dice que no hará inversiones en infraestructuras antes de la elección de la sede

Efe / MADRID

Madrid presentará su candidatura a organizar los Juegos Olímpicos del año 2020, según anunció el alcalde de la ciudad, Alberto Ruiz-Gallardón, que justificó su decisión en que "el espíritu olímpico continúa vivo en la ciudadanía" y prometió "austeridad y eficacia" en el nuevo proyecto.

Para cumplir con estos principios, el alcalde anunció que la ciudad no hará ninguna inversión en infraestructuras antes de la elección de la sede, el 7 de septiembre de 2013. "Tenemos el 80 por ciento hecho y hay tiempo de sobra para hacer el 20 por ciento restante después", afirmó.

Será la tercera candidatura consecutiva de Madrid, tras las de 2012 y 2016, y la cuarta de su historia olímpica, después del intento de 1972. Los gastos pueden reducirse ahora al 50 por ciento con respecto a 2016, dijo el alcalde.

La candidatura debe someterse el día 20 a la aprobación del pleno del Ayuntamiento y de la Ejecutiva del Comité Olímpico Español (COE), organismo que será después el encargado de presentar el proyecto ante el Comité Olímpico Internacional (COI).

"Nuestra obligación como responsables políticos es mirar al futuro. Estamos convencidos de que en esa fecha habremos superado todos la crisis, pero la tendremos presentes en nuestro compromiso de austeridad", explicó.

"Entre encogernos o aceptar el reto, aceptamos el reto. Nos presentamos al examen", dijo Jaime Lissavetzky, ex secretario de Estado para el Deporte.

BALONCESTO

La Universidad se 'carga' su equipo femenino

La institución alega problemas económicos y desde la sección se denuncia una mala gestión

Redacción / GRANADA

La Universidad de Granada ha tomado la decisión de prescindir de su equipo femenino de baloncesto,

que la pasada campaña militó en Primera Nacional.

Los motivos alegados son los económicos, pero desde esta sección se arguye que otras no se han visto afectadas. También se critica la falta de apoyo al deporte que el rector recién reelegido, Francisco González Lodeiro, ha mostrado desde que llegó al cargo.

En el equipo femenino de ba-

loncesto del Club Deportivo Universidad se ha recibido la noticia como un auténtico "mazazo". Una de sus portavoces añade que "es una noticia triste para el deporte femenino, el baloncesto y la ciudad de Granada".

Tanto las jugadoras como el cuerpo técnico del equipo no recibían remuneración alguna, salvo, según indican, "la ilusión por el

deporte". Este espíritu aficionado se reflejaba en un nivel altísimo de compromiso y esfuerzo que se ha visto truncado con la postura de la Universidad de Granada. Además, la decisión de los responsables del deporte universitario se ha dado a conocer cuando apenas faltaban seis días para la conclusión del plazo de inscripción.

Desde el seno del equipo se

culpa a la mala gestión económica de la Universidad. En un comunicado se denuncia que "se han programado los viajes con las agencias más caras, se subvenciona el botellón de la fiesta del rector, se rechazan patrocinadores y se opta por pagar multas en vez de cambiar ciertos modelos deportivos".

Con la ausencia del Universidad la próxima temporada, se pierde, entre otras muchas cosas, el derbi que protagonizaba con el Ramón y Cajal.

Educación vinculará los nuevos títulos universitarios a su adecuación al empleo

El Ministerio fomentará las prácticas en las empresas y en el extranjero y facilitará la alternancia entre formación y trabajo

Efe / MADRID

El Ministerio de Educación ligará la aprobación de nuevos títulos universitarios a su adecuación al empleo y para ello pondrá en marcha una serie de medidas con el objetivo de fomentar la "empleabilidad" de los jóvenes, que protagonizará buena parte de las acciones futuras de la Estrategia Universidad 2015.

A este concepto de "empleabilidad" se refirió el ministro de Educación, Ángel Gabilondo, al inaugurar el curso de verano de la Universidad Complutense de Madrid *Campus Universitarios de Excelencia: balance y experiencias internacionales* en la localidad madrileña de San Lorenzo de El Escorial.

"No tienen ustedes la responsabilidad de crear empleo, todos la tenemos. No hay que echar la culpa a las universidades de que no están creando empleo. Nuestra responsabilidad es la empleabilidad, tenemos que garantizar que uno tenga una formación versátil, abierta y amplia", aseguró Gabilondo ante los rectores.

Con el objetivo de que la "empleabilidad" sea un asunto prioritario, el Ministerio de Educación ha elaborado un documento titulado *La contribución del talento universitario en el futuro de España de 2020. Internacionalización, excelencia y empleabilidad*, en el que, según Gabilondo, se da cuenta de las actuaciones realizadas bajo la Estrategia 2015, la ho-



Ángel Gabilondo, ayer en Madrid.

PACO CAMPOS / EFE

ja de ruta para planificar la modernización de las universidades del país aprobada en 2008.

En el documento se perfilan también las próximas actuaciones que se realizarán en este sentido y entre ellas está la de emplear parámetros como el de la "adecuación al empleo" para evaluar y verificar todos los títulos universitarios (grados y máster) o identificar a aquellos máster de excelencia que tengan características notables en materia de prácticas o inserción laboral como tales.

Otro de los objetivos es el de aumentar las prácticas entre los estudiantes y con ese fin las prácticas académicas externas se regularán a través de un real decreto y se realizarán programas mixtos entre la universidad y las empresas de prácticas de iniciación profesional para permitir a los universitarios alternar formación y empleo.

Además, se presentará al Consejo de Universidades una propuesta para facilitar la declaración de dedicación a tiempo parcial de los estudiantes para que puedan acreditar su opción de estudio y trabajo.

De esta forma, se verá reducido el requisito de número de créditos en los que se deben matricular para obtener una beca, según Educación, que quiere promocionar el espíritu emprendedor.

Para ello se concederán premios a los mejores proyectos de creación de empresas por parte de los universitarios y se establecerán mecanismos para fomentar la participación de entidades españolas, especialmente científicas y tecnológicas en iniciativas como Erasmus Jóvenes Emprendedores.

Además se seguirá impulsado la beca salario, que está destinada a proporcionar ingresos al estudiante para que no se vea forzado a trabajar para obtenerlos y se incentivará el rendimiento académico en el marco normativo que regula los umbrales de renta y patrimonio familiar por encima de los cuales desaparece el derecho a la obtención de la beca.

Muere una joven británica de 20 años tras consumir éxtasis en Ibiza

La mujer ingresó en el hospital ayer de madrugada con arritmia y parada cardiaca

Europa Press / PALMA DE MALLORCA

Una joven británica de 20 años falleció en la madrugada de ayer en Ibiza como consecuencia de una parada cardiorrespiratoria, según informaron fuentes del hospital Can Misses, adonde fue trasladada en una ambulancia del 061.

La joven, J.N., ingresó en el hospital ibicenco con arritmias y parada cardiaca. Según el relato de las amigas que estaban con ella de fiesta en un club nocturno de la zona de la Playa d'en Bossa, la fallecida había estado consumiendo éxtasis, por lo que ésta es la causa más probable de la muerte, si bien las fuentes del hospital al que fue trasladada señalaron que hasta que no se efectúe la autopsia, este extremo no se podrá confirmar.

El servicio de urgencias del 061 recibió la llamada de emergencia sobre las 4.30 horas, y cuando llegó hasta el lugar practicó a la víctima maniobras de reanimación, pero los sanitarios no pudieron hacer nada por devolverle el ritmo cardiaco y salvarle la vida.

Un niño de tres años fallece en una piscina municipal de Barcelona

A pesar de ser reanimado por los sanitarios, falleció tras sentirse indispuerto en el agua

Europa Press / BARCELONA

Un niño de tres años murió ayer mientras se bañaba en la piscina municipal de Can Dragó, en el distrito de Nou Barris de Barcelona, según el Ayuntamiento de Barcelona.

El menor falleció tras sentirse indispuerto mientras se estaba bañando. Fue atendido en un primer momento por el socorrista y un enfermero de la instalación.

El Sistema de Emergencias Médicas (SEM) recibió el aviso inmediatamente y trasladó a dos ambulancias y un vehículo de mando, que trataron de reanimar al menor durante más de una hora. Finalmente murió en el Hospital de la Vall d'Hebron.

Japón asegura que la primera fase para controlar Fukushima acabará en cinco días

El primer ministro establece como prioridad crear una sociedad que no dependa de la energía nuclear

Efe / TOKIO

El primer ministro de Japón, Naoto Kan, aseguró ayer que en seis días terminará la primera fase para controlar la central nuclear de Fukushima y que se espera que sus reactores estén en "parada fría" para enero de 2012, aunque para desmantelarlos se necesitarán "de diez a 20 años".

Kan hizo estas declaraciones en una rueda de prensa en la que confirmó que las labores para controlar la planta marchan "se-

gún lo previsto" y que para el próximo día 19 se espera haber estabilizado la refrigeración de los reactores dañados por el tsunami del 11 de marzo.

Con ello concluirá la primera fase de la hoja de ruta de Tokyo Electric Power (Tepco), operadora de Fukushima, que se había comprometido a controlar la crisis nuclear como muy tarde para enero del próximo año.

No obstante, Kan insistió en el "riesgo" que conlleva la fusión atómica y aseguró que su objetivo es "reducir la dependencia" de Japón de la energía nuclear, que antes del tsunami constituía cerca del 30% del total que generaba el país.



Naoto Kan, ayer en Tokio.

YOSHIKAZU / AFP

A raíz de la catástrofe, 35 de los 54 reactores nucleares de Japón están paralizados. "Vamos a intentar construir una sociedad que no dependa de la energía nuclear", dijo Kan, que admitió sin embargo que tanto la industria como la población necesitan el suministro eléctrico suficiente y es "responsabilidad" del Ejecutivo proveerlo, por lo que la dependencia se rebajará de modo gradual.

Kan añadió que el Gobierno va a elaborar un plan básico de energía y que hoy mismo comenzará a debatirse una ley crucial para potenciar las energías renovables en Japón, cuya aprobación es una de las prioridades personales de Kan.

Actual

El FIB recupera su prestigio con una batería de 'hits' independientes

Arcade Fire, The Strokes y Arctic Monkeys encabezan el cartel

Efe / CASTELLÓN

Después de un año marcado por la crisis, el cambio de propietario y un descenso de calidad artística que mermó notablemente la asistencia, el Festival Internacional de Benicàssim (FIB), que da comienzo hoy, contraataca con una batería de "hits" independientes para reconstituirse como referente musical.

El festival abandona así los trasnochados nombres que encabezaron su último cartel -Kasabian, The Prodigy, entre otros- y sube nuevamente en lanzaderas de la discografía alternativa, como The Strokes, Arctic Monkeys o Arcade Fire, para recuperar la afluencia perdida y sanar su prestigio. Después de la edición de

2009, en la que se batió el récord de asistencia rozando las 200.000 personas gracias a grupos de la dimensión de Oasis, la de 2010 se despidió de una media de 17.000 *fibers* al día.

Este año, acuciado por su propia leyenda y por la competencia de otros festivales como el Primavera Sound o el Bilbao BBK Live Festival, el FIB vuelve a golpear fuerte para reivindicar su pasado y cimentar el futuro, siempre que el modelo de "macrociudades" musicales siga teniendo el soporte de la industria y el público. De momento, una realidad que no se dio el pasado año: los 40.000 abonos con derecho a acampada gratuita se agotaron el pasado mes de mayo, señal que suele anticipar una avalancha de *fibers*.



Arcade Fire, en una de sus fotografías promocionales

Los fans de Harry Potter brindan con la 'cerveza' de la saga

En su composición entran ingredientes como gaseosa sabor vainilla y caramelo

EFE / MIAMI

Millares de seguidores de Harry Potter brindan ya a la salud del hechicero más famoso del planeta con la popular 'cerveza' de la saga (*butterbeer*), que se comercializa con gran éxito en el parque de atracciones *El Mundo Mágico de Harry Potter* de Orlando (Florida).

La versión de la *butterbeer* es un secreto, aunque sus creadores señalan que en su composición entran ingredientes base como la gaseosa con sabor a vainilla, galletas de mantequilla y caramelo hecho a base de azúcar y mantequilla, entre otros. Se trata de una fórmula que excluye cualquier tipo de producto lácteo o jarabe de maíz, según sus inventores, que reconocen que nunca pensaron que esta 'cerveza' pudiera convertirse en una bebida tan popular y exitosa.

Centro de Lenguas Modernas

Universidad de Granada



CURSOS DE LENGUAS EXTRANJERAS PARA EMPRESAS (2011)

Poder comunicarse en una segunda lengua es algo fundamental en la sociedad actual, especialmente en el ámbito profesional y empresarial. En el Centro de Lenguas Modernas de la UGR, ponemos a disposición de las empresas de la provincia y de sus trabajadores nuestra experiencia y calidad en la enseñanza de idiomas. Para facilitar el acceso a nuestros cursos, hemos promovido un Convenio de Agrupación de Empresas al que pueda adherirse cualquier entidad para poder ofrecer estos cursos a sus empleados a un coste prácticamente inexistente.

Descubre todas las ventajas de nuestros cursos de lenguas extranjeras para empresas:

- Grupos reducidos (hasta 15 alumnos)
- Profesorado titulado, altamente cualificado y especializado en la enseñanza de lenguas
- Contenidos, horarios y lugar de realización de las clases adaptados a las necesidades de cada empresa
- Posibilidad de financiar los cursos a través de la Fundación Tripartita por medio de los Créditos a la Formación de la Seguridad Social
- Cursos con fines específicos para el turismo y la hostelería, la economía y los negocios, estudios jurídicos, etc
- Posibilidad de acceder durante el verano a estancias lingüísticas en varios países organizadas por el CLM
- Si las clases se imparten en las instalaciones del CLM, los alumnos podrán disfrutar de los siguientes servicios: Biblioteca, WI-FI, aula multimedia, intercambio lingüístico, aulas equipadas con la última tecnología, videoteca...

PRECIOS CURSOS CLM EMPRESAS

	PRECIOS CLM EMPRESAS	CANTIDAD RECLIPERABLE (80% PRECIO CLM) EN GRUPOS DE 10 A 15 ALUMNOS	COSTE REAL PARA LA EMPRESA TRAS RECLIPERAR LOS CRÉDITOS A LA SS
20 HORAS	1.920 €	1.536 €	384 €
40 HORAS	3.771 €	3.016,8 €	754,2 €
60 HORAS	5.553 €	4.442,4 €	1.110,6 €

PARA MÁS INFORMACIÓN:

Centro de Lenguas Modernas. Placeta del Hospicio Viejo s/n. 18009. Granada
Tel. 958 215 660 | Fax: 958 220 844 | Correo e: infoclm@esperanto.ugr.es
Web: www.clm-granada.com

Centro de Lenguas Modernas
www.clm-granada.com



Universidad de Granada

